



ELUCIDACIONES



¿Y LOS CANDIDATOS?

POR JORGE CAMACHO PEÑALOZA

Ya arrancó el proceso electoral para las elecciones en dos estados el próximo año, Estado de México y Coahuila, y de los dos sólo se conoce, con certeza, a una candidata que va a competir, se trata de la maestra Delfina Gómez, quien en el proceso pasado perdió frente a Alfredo Del Mazo y la maquinaria del PRI.

¿Qué falta para que los partidos, en general, definan con quién van a competir?, o siquiera saber ¿cómo será su proceso de definición?

En el Estado de México el PRI, el PAN, PRD y MC, deben definir su suerte y clarificar el camino. Primero si habrá alianza opositora con los tres partidos que compitieron juntos en el pasado proceso federal y en algunos estados, PRI-PAN-PRD, y luego saber si MC va solo o se suma a la alianza.

El PAN dice tener gallo en la persona del exalcalde de Huixquilucan y ahora diputado local Enrique Vargas, así lo canta y anticipa su presidente Marko Cortés, y el PRI está deshojando la margarita en manos del actual gobernador Alfredo Del Mazo, quien tiene por lo menos a tres aspirantes listas para tomar la salida. La flamante secretaria de Desarrollo Social, Alejandra del Moral, la diputada Laura Barrera y la diputada federal, exsecretaria de Educación de la entidad, exsenadora y favorita de la clase política y de la militancia mexiquense, Ana Lilia Herrera.

Ni Morena se decide en Coahuila entre el expañista Luis Fernando Salazar, el senador Armando Guadiana o el exdiputado y actual subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía. Ni la posible alianza que deberá definir entre el excandidato y exsenador Guillermo Anaya y el exalcalde de Saltillo, Manolo Jiménez. Dicen los que saben, que de estos 5 nombres saldrá el próximo gobernador.

Faltan exactamente 235 días para la elección, nada está definido y las encuestas, que son el retrato del momento, han demostrado que son sólo eso, un reflejo del sentir, pero la definición, en muchos casos, se toma cuando el elector está en la fila y hace su reflexión final.

Es innegable que el principal problema que refleja la ciudadanía en el país entero es la inseguridad, y que en algunas zonas aparentemente es incontrolable. Ése es uno de los pendientes que deben resolver los aspirantes para que la ciudadanía les confíe su futuro, aunque la economía precaria, la falta de servicios, el limitado acceso a los servicios de salud y el creciente problema educativo, son constantes en el sentir del electorado, también deben tener respuesta.

El proceso de campaña será muy importante y hoy más que nunca definirá al ganador. Los candidatos deberán estar muy enfocados en el proceso sin permitir distracciones, deberán ser cautos en sus afirmaciones y más en sus luchas. La contienda será una prueba para la elección presidencial en el 24, así que los partidos, candidatos, estrategias y encuestadores se pondrán a prueba.

Hoy lo sostengo, aunque los números dicen lo contrario. Ni el PRI gana aun Coahuila con la alianza del PAN y el PRD, ni Morena con Delfina pueden decir que la del Estado de México la tienen en la bolsa.

Twitter: @JorgeCamachoMEX